



Proyecto “Experiencia Los Verdes” de Santo Tomás Iquique es presentado en Congreso Internacional



La iniciativa fue seleccionada entre más de 70 postulaciones de instituciones de educación superior en Latinoamérica, destacando su impacto en la comunidad costera de la caleta Los Verdes.



El proyecto emblemático “Experiencia Los Verdes”, desarrollado por Santo Tomás Iquique a través de su área de Vinculación con el Medio, fue presentado en el “8° Congreso Internacional de Vinculación con el Medio 2025”, realizado la semana pasada en Santiago. Este reconocimiento destaca la labor interdisciplinaria y comunitaria llevada a cabo en la histórica localidad costera de la caleta Los Verdes, beneficiando directamente a sus habitantes.

Un modelo de intervención comunitaria

La iniciativa se centra en brindar apoyo integral a la comunidad de Los Verdes en áreas como educación, asesoría legal, salud y mejora de instalaciones eléctricas en viviendas. Además, el proyecto ha recopilado datos relevantes para la formulación de políticas públicas territoriales que buscan fortalecer el desarrollo de la localidad.

El Coordinador de Vinculación con el Medio de Santo Tomás Iquique, René Araya Alarcón, fue el encargado de presentar el proyecto durante el congreso, donde expuso las acciones realizadas

en la comunidad costera, así como los aprendizajes obtenidos y las oportunidades de mejora identificadas.

“La participación en este congreso nos permite visibilizar nuestro trabajo hacia pares académicos, socios comunitarios, organismos públicos y, sobre todo, hacia los beneficiarios de la caleta Los Verdes. Es un reconocimiento a la experiencia humana y al esfuerzo interdisciplinario desarrollado en el territorio”, comentó Araya.

Proyección hacia el futuro

En su presentación, titulada “Diseñar con pertinencia territorial: análisis de la experiencia de un proyecto interdisciplinario de Santo Tomás en Iquique en la localidad costera de Los Verdes”, René Araya destacó la importancia de la colaboración entre la comunidad local y las instituciones públicas para enfrentar los desafíos del territorio.

“Esperamos que este 2025 continuemos construyendo una gobernanza efectiva, que establezca vínculos sólidos entre la comunidad de la

caleta y organismos públicos. Nuestro objetivo es diseñar y ejecutar acciones que apunten a solucionar problemáticas del territorio costero, promoviendo su desarrollo sostenible”, señaló el coordinador.

Un compromiso con las comunidades territoriales

“Experiencia Los Verdes” forma parte de los 21 proyectos emblemáticos de Vinculación con el Medio liderados por Santo Tomás en todo el país, desde Arica hasta Punta Arenas. Estas iniciativas reflejan el compromiso de la institución educativa con el desarrollo territorial y social, evidenciando cómo la academia puede contribuir significativamente al bienestar de las comunidades locales.

La presentación en el Congreso Internacional refuerza la relevancia de este proyecto como modelo de intervención comunitaria, destacando el impacto positivo que tiene la colaboración entre estudiantes, docentes y actores locales en la mejora de las condiciones de vida en la caleta Los Verdes.